

## Analiza el INE más quejas contra actos de Morena

FABIOLA MARTÍNEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) analiza una decena de quejas por presuntos actos anticipados de campaña, uso indebido de recursos públicos y hasta transgresión al Estado laico, atribuidos por la oposición a los presidenciables de Morena.

Por la asamblea del pasado 12 de junio, en Toluca, fueron interpuestas inicialmente tres demandas; y entre cinco y siete por la reunión del 26 de junio, en Coahuila, ambas convocadas por Morena, acorde con información recabada en fuentes oficiales del organismo.

La investigación preliminar de las quejas es realizada por la Unidad Técnica de lo Contencioso del INE y una vez concluida enviará los expedientes a la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para su análisis y resolución de fondo (aunque en esa sala todavía podría ser impugnada ante la Sala Superior del TEPJF).

### Medidas cautelares

La Unidad de lo Contencioso ha recibido quejas de PAN, PRI (a través de la representación en el INE y su bancada en el Senado) y PRD, así como de Movimiento Ciudadano, vía un diputado de ese partido.

La solicitud en todas las quejas ha sido que el INE dicte medidas cautelares para eliminar los mensajes alusivos a los eventos pero también que la autoridad advierta a Morena y demás implicados no repetir los citados actos.

Luego de la asamblea en Toluca, la Comisión de Quejas del INE no concedió las medidas cautelares, al considerarla como un hecho aislado, pero con la segunda, en Coahuila, sí impuso medidas cautelares y la referida advertencia, bajo la figura de tutela preventiva.

En la primera queja del PAN, por ejemplo, se denunciaron uso indebido de recursos públicos y promoción personalizada del Presidente de la República y del secretario de Gobernación, particularmente por la colocación de mantas y uso de camiones publicitarios, además de la portación de playeras y gorras.

Los denunciados en este caso fueron: Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; Adán Augusto López, titular de Gobernación; Delfina Gómez, encargada de Educación Pública, y el propio partido Morena.